



Vorrede des Autors.

Das Werk, so ich hiermit einem geehrten Publico unter dem Titel der vollkommene Kutscher liefere, enthält sowohl für die Herrschaften, als für die Kutscher, Reitknechte u. s. w. sehr wichtige und wesentliche Sachen.

Erstere lassen sich oft fahren, und letztere fahren oft, ohne zu wissen wie, oder warum.

Jede Wissenschaft, jede Kunst, jedes Handwerk, hat seine eigene Grundsätze; und diejenigen, die zu der Profession eines Kutschers gehören, wird man hoffentlich gründlich in diesem Werke angezeigt finden.

Ein alter erfahrner Kutscher hatte selbst die ersten Regeln an die Hand gegeben, die ich nur gesammelt, und in eine gehörige Ordnung gebracht habe. Hiernächst habe ich, sowohl was die Wartung und Pflege der Pferde und die beste Art damit zu fahren betrifft, als auch was die Art und Weise verschiedene Kutschen und Wagen zu stellen und in Ordnung zu erhalten anlanget, viele verständige Kutscher und geschickte Sattler zu Rathe gezogen.